
22016年12月20日

星期二 公司新闻 3 2016年12月20日热点关注 星期二

本报讯（王翠娟） 为实现培养“检验全才”
这一目标，玉米分公司质量内控部组织内部培
训，对旧的检验弊端进行改革。

此次改革将使玉米分公司质量内控部任意
两人都可以实现无障碍岗位互换，无论何时何
地任何一名检验员都可以正确无误的完成各项
检验。全体成员始终以饱满的学习热情不断提
高自身能力，全力以赴为垦丰种业的种子安全
一路保驾护航！

本报讯（朱芳冰） 11 月 30，袁隆平农业高科技股份有
限公司总裁廖翠猛、副总裁杨远柱、产业总监龙和平、首席
信息官宫俊涛、科研部经理张立阳等一行莅临垦丰种业，
先后参观了公司宾西新区和阿城试验站，并就企业信息化
建设进行了深入交流。公司总经理刘显辉、董事会秘书黄
大龙、研发总监刘辉、生物信息总监邬一禾、总经理助理马
明辉、信息部部长任荣荣等陪同。

在宾西新区，廖总一行参观了生产加工中心、植物表
型鉴定平台、研发中心、信息中心和综合办公区。公司总
经理刘显辉、研发总监刘辉、信息部部长任荣荣分别对园
区的不同功能区做了详细的介绍，客人们对垦丰的现代
化、标准化、科技化的园区建设给予了高度评价。在看到
研发中心试验室可移动式试验台和安全设计时，廖总一行
表示垦丰的实验室达到了顶级的设计，会大大加速育种效
率。同时对科研人员结构和育种家的工作情况进行了简
单了解。在信息中心，廖总一行体验了员工语音通话和会
议功能，感受垦丰“工作环境跟你走，领导同事在身边”无
区域限制的信息化办公环境，纷纷表示垦丰种业的发展理
念超前，园区不但设计先进，科技感强，更注重“以人为本”
的理念，为员工们打造了舒适完善的办公环境和高效率的
办公条件，有效地利用了资源，对园区的信息化建设格外
表示赞赏。廖总表示，垦丰种业宾西新区是国际化设计风
格，已经具备了同行业国际大公司的基本架构，祝愿垦丰
能在宾西新区这个优秀的平台上更进一步，获得更好的发
展，创造更大的辉煌。

宾西园区参观结束后，双方就信息化建设进行了座谈
交流。信息部部长和 IT顾问就集团管理体系整体规划、集
团软件系统落地实践等进行了介绍，在介绍集团管控时双
方针对在财务、业务、人员管理等方面的数据、系统、考核
方法上进行了探讨，对目前双方在信息化建设、应用系统
的使用、人员分工以及未来发展规划和目标的共同点和差
异点上进行了交流。廖总一行表示垦丰种业的信息化建
设很多方面在国内都是空白，将对整个行业都会有很大提
升。

在阿城育种站，公司研发总监刘辉向客人们介绍了试
验站的团队、实验设计以及相关育种设备的功用。他介绍
到，垦丰种业为了扩大育种规模，不断接近国际公司水平，
打造了优秀的科技人才队伍，并进口先进高效率的测产系
统、脱粒系统等设备，大大的提高了育种效率。廖总一行
听后，对垦丰种业的投入与做法表示认同，表示垦丰重视
育种、重视产品研发，一定会收到丰硕的成果。

质量内控部开展内部培训
培养种子检验全才
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本报讯（朱芳冰） 12 月
19 日，宾县委书记郑永刚，宾
县委副书记、政府县长任延
辉，宾西开发区管委会副主
任张戈胜等来到垦丰种业，
了解企业生产经营和发展情
况，协调解决企业在发展过
程中碰到的难题。

县领导一行详细了解垦
丰种业的生产经营情况及企
业在发展过程中碰到的难
题，为垦丰出谋划策。并现
场深入到垦丰种业的生产加
工中心、研发中心、信息中心
等区域，实地询问设备的运
转、产品的销售、成本和研发
问题，公司董事长姜涛、总经
理刘显辉、研发总监刘辉等
给与了详细的介绍和汇报。

县领导在调研中勉励垦
丰种业在现有条件下，要继
续发挥自身优势，加大自主
创新力度，加强科技创新和
人才队伍建设，不断提高产
品质量，不断提升企业市场
竞争力，努力实现更高质量、
更好效益的发展。同时表示
宾县相关单位、部门会全力
做好对垦丰种业的帮扶工
作，想企业之所想、急企业之
所急，在企业发展需求方面
工作给予关心和指导，全力
协调解决企业发展所面临的
困难和问题，做到既解燃眉
之急，又帮助企业做好长远
谋划，切实助力企业发展。

本报讯(于守江) 为顺应国家种植业结构调整，丰富公司
产品结构，促进企业多元化发展，经公司领导研究决定，于
2016 年 12 月正式成立北大荒垦丰种业股份有限公司经济作

物营销中心，其下设甜菜部、蔬菜部、油料及杂豆部、综合业务
部、仓贮物流部等部门，经营范围主要包括甜菜、蔬菜、油菜、
葵花、杂粮、杂豆等经济作物种子。

经济作物营销中心将紧紧围绕公司“三大体系”建设，依
托公司现有的品牌、研发、销售、物流、信息等各类资源，加快
公司经济作物类种子业务发展。

目前，经济作物营销中心所经营产品一部分紧紧依托公
司研发中心自有品种，一部分与多家知名国内外科研机构、大
型种子企业合作共同开发，致力于为广大用户提供优质、放心
种子；销售方式以公司现有的线上、线下销售渠道为主，并积
极拓展域外市场；以产业专家为主的专业售后技术服务团队
将为广大种植户提供全程的种植技术解决方案。

经济作物营销中心将一直秉承公司“品行天下、质创未
来”的经营理念，以“诚心、诚意、专心、专业”的服务理念，竭
诚为用户提供各类优质的经济作物种子，并与有合作意向的
社会各界人士一道创造美好明天。

本报讯（朱芳冰） 12 月 20 日，黑龙江省种子管理局由天
赋局长带领相关部门人员到垦丰种业进行调研指导工作。

由局长一行在垦丰种业总经理刘显辉的陪同下，深入到
垦丰种业种子生产加工中心，从果穗进厂、扒皮、脱粒、烘干、
储藏、精选加工、包装出库全流程进行了调研询问，在种子的
种植和生产加工的问题上做了充分的交流。由局长指出，垦
丰种业要紧紧围绕中央和省对种业发展的要求，不断加强改
革创新，增强企业实力，为振兴民族种业、保障粮食安全做出
贡献 。

随后在垦丰种业研发总监刘辉的介绍下，调研组对公司
表型鉴定平台、研发中心结构、实验室的功能和作用，研发中
心的先进性和科学性给予了高度评价，对公司在新品种研发、
试验和创新上的投入和做出的努力表示赞赏。在信息中心，
由局长一行体验了垦丰“办公环境跟你走，领导同事在身边”
的统一通信系统，纷纷表示垦丰现代化的办公环境和信息化
办公条件堪比国际先进企业，并对智慧化园区的进一步建设
布局提出宝贵建议。
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丰 富 产 品 结 构 加 快 多 元 发 展
经济作物营销中心正式成立

省种子管理局到垦丰种业调研指导工作

11 月 16 日，北大荒垦丰种业股份有
限公司诉北京乌有之乡文化传播有限公
司在网络刊登恶意文章，侵害公司名誉
一案尘埃落定。法院判决：被告“乌有之
乡公司”将网站上刊登的《转基因玉米对
牲畜的危害--立竿见影》文章删除，并
在网站公开发表声明，向北大荒垦丰种
业股份有限公司道歉。这是垦丰种业再
一次捍卫企业合法权益的成功案例。据
悉，9 月 21 日，北大荒垦丰种业股份有限

公司诉七台河市茄子河区垦丰农资商店
侵害垦丰种业商标权、企业名称权两项
侵权行为胜诉。

同时，垦丰种业再次严正声明：面对
各种侵权行为，公司将不惜一切代价，拿
起法律武器将维权进行到底。

被告北京乌有之乡文化传播有限公
司于 2015 年 8 月 30 日，在“乌有之乡”网
站上刊登了一篇诋毁“德美亚”系列玉米
品种的文章。文章中称，“德美亚”系列

品种为转基因品种，是毒苞米，牲口吃了
得病等。该文章缺乏客观依据，肆意捏
造事实，用骇人听闻的语句恶意宣传，对
垦丰种业的形象及名誉造成严重的负面
影响。垦丰种业在第一时间发现该文章
后，要求被告公司删除侵权文章，在被告
不予理会的情况下向黑龙江省哈尔滨市
南岗区人民法院提起诉讼。诉讼中垦丰
种业出具了合法证据：德美亚系列玉米
品种是经黑龙江省品种审定委员会审定
的玉米品种，审定过程具有法律效力，品
种特性符合推广条件，拥有官方颁发的
品种审定证书。根据公司出具的铁证，
法院最终判定被告侵权事实成立，事实
水落石出，公司名誉得以澄清。

垦丰种业是中国种子行业首批AAA
级信用企业，农业部首批32家“育繁推一

体化”企业，2013 年、2016 年进入全国信
用骨干企业排名前三强，被评为信用明
星企业。公司主推的德美亚系列品种更
是以其产量高、品质好、抗逆性强、耐密
性好、适合机械化耕作等优点，深受农民
朋友的喜爱，在黑龙江省得到了大面积
的推广，已成为黑龙江省第三、四积温带
主要玉米品种。其中，德美亚 1 号连续 3
年被农业部评为北方早熟区主导玉米品
种。

垦丰种业一直注重遵纪守法，以“三
农”利益为重。同时，垦丰种业合法权益
不容侵犯。此次维权的成功，既保护了
公司的合法权益，澄清了事实真相，同时
再次对其他不法分子起到警示作用。

公司诉“ 乌 有 之 乡 ”网 络 侵 权 案 胜 诉
品种套牌侵权、假冒伪劣、无证生产经营是种业坚决打击的不法行为，农业

部已连续三年组织开展打击侵犯品种权和制售假劣种子行为专项行动，新种子
法更是对“种子侵权”乱象予以重拳出击。

近年来，在农业部和种子企业的共同努力下，种业市场环境得到净化。对于
新兴起的网络侵权行为，种企同样坚决予以抵制，拿起法律武器来维护自己的合
法权利。

在我国黑龙江北部寒冷的第四、五
积温带，因为气温低、无霜期短，曾经被
认为是农作物种植的“高寒地带”。不
过，就像科技正在改变人类其他领域的
生活一样，育种技术的发展也给这片冻
土带来了新的生机。一个叫“德美亚”的
品种，因其早熟、耐密、适应性强、适宜机
械化等获得了巨大突破，在第四、第五积
温带广泛种植，改写了黑龙江省高寒地
区无玉米可种的历史。

神马？这么好的品种能有问题？似
乎有这种传言呢...

但是，一方面农民在冻土上种出了
金灿灿的玉米，另一方面，一些人为因素
却阻挡了农民卖粮致富的步伐，近年来，
关于“德美亚”玉米的不实传言在市面上
流传，诸如“‘德美亚’营养成分与其他玉
米品种有所不同”，“猪吃了吸收不好，容
易掉膘”、“粮库不爱收”等等。

果真如此？这不，专家出来辟谣了：
为化解局部地区卖粮难，促进东北

地区玉米购销，保护粮农利益，近日，国
家粮食局科学研究院组织有关科研单
位、专家开展德美亚系列玉米营养价值
评定研究，并于近日专门召开了“东北玉
米（德美亚）营养价值评定结果发布及产
销对接会”，会上发布了针对德美亚系列
玉米营养成分的检测结果，给广大农户
吃了颗“定心丸”。

据国家粮食局科学研究院课题组研
究结果显示：德美亚系列玉米与其他品
种玉米的营养价值没有差异；在饲料中
添加德美亚玉米对饲料产品和饲喂效果
无影响。

吃瓜群众：我凭啥相信？人家专家
可是很认真的测试呢。。。

据介绍，国家粮食局科学研究院课
题组从黑龙江省德美亚玉米主产区采集
当年新收获样品和粮食库存样品，并与
其他品种玉米进行了营养成分科学分析

比对。通过科学的化学分析、饲喂实验
和分析，结果显示德美亚系列玉米（包括
1号、2号、3号）与其他品种玉米的营养价
值（蛋白质、脂肪、淀粉、氨基酸含量、能
量等）没有显著差异。在饲料中添加质
量合格的德美亚系列玉米对饲料产品和
饲喂效果应无显著影响。新希望六和股
份有限公司在会上展示的对 7000 份德美
亚玉米样品的检测分析结果，与国家粮
食局科学研究院的评定结果吻合。国家
生猪产业技术创新战略联盟理事长、中
国工程院院士印遇龙对评定结果进行点
评时说：“相关研究结果体现了德美亚玉
米蛋白高、脂肪高、纤维高、真菌毒素含
量低的优点，但用在猪饲料上，因其颗粒
小、质地硬，需要在配料配方方面加以关
注。”

啥？还不够有说服力
那就只好请出农民朋友来给大家说

两句了！面对传言，他们心不乱
玉米是重要饲料加工原料，黑龙江

省的很多养殖户都选择使用德美亚系列
玉米作为禽畜饲料。黑龙江省建设农场
久玲生猪养殖基地负责人苏久玲就是一
位有十多年养殖经验的“老把式”，她将

“德美亚1号”用作猪饲料的主要原料，对
于市场上的传言，她早就见怪不怪了。

“饲料的主要来源是农场种植的‘德
美亚 1 号’玉米，每年大约需要 230 吨。”
当问到苏久玲德美亚系列玉米与其他品
种玉米做猪饲料的区别时，她说：“除了
德美亚，还会给猪喂一些粉质玉米，例如
绥玉系列玉米，每年大约需要 20 吨左
右。玉米的营养价值都差不多，没啥区
别。主要考虑到给猪换换‘口味’，就像
人一样，总吃米饭是不行的，也要适当吃
些馒头。”

“我今年在宝泉岭农场种植了‘德美
亚 1 号’近 100 公顷，产量还行，但受玉米
商品粮销售价格影响，效益一般。”黑龙

江省宝泉岭农场第13作业区新益农业合
作社负责人肖俊杰在调查时说，“加上国
家补贴后略有盈余，但较往年低很多。”
宝泉岭农场第 8 作业区的种粮大户王自
举也表示今年的玉米种植效益很一般，
他说：“今年种植了‘德美亚3号’玉米100
公顷，产量与往年相比差不多，每公顷 10
吨左右，比其它品种还是要高一些。但
受台风影响，地块大面积倒伏，收获时水
分大，今年玉米商品粮销售价格影响，效
益一般，也就是个平衡账。”

“‘猪吃了掉膘’这事儿‘不靠谱’。”
谈到关于德美亚系列玉米传言时肖俊杰
坦言，“我的玉米在烘干后主要是供给白
羽鸡饲料厂，厂子的检测设备是齐全的，
没测出过什么问题。至于烘干出现焦糊
粒的问题，这与玉米的成熟度以及烘干
塔的具体操作都有关系。烘干塔是需要
调试的，头几‘锅’焦糊也是可能的。有
些传言很可能是因为粮商想压一压粮
价。”

随着劳动力成本的逐年增高，越来
越多的种植户选择种植适宜机械粒收的
玉米品种。“德美亚不仅产量高、抗倒伏，
而且脱水快，适合机械粒收，地头就能卖
粮，省心又开心。”从 2009 年就开始种植
德美亚系列玉米的赵光农场第六管理区
种植户杨亚翠，并没有因为传言有丝毫
担心，“我们的玉米都是在没收割时就被
抢购了，地头交易，不用为玉米销售发
愁。而且，农场每个区都有烘干塔，没有
听说过德美亚玉米烘干时出现焦变粒的
事。”

如果还不信。。。
国家粮食局科学研究院研究员李爱

科：
德美亚玉米可以用作畜禽饲料
东北玉米（德美亚）营养成分检测研

究共采集不同品系、不同年份的德美亚
玉米和其他品种玉米样品 11 个，分别来

自黑龙江省黑河市和佳木斯市，样品中
既有今年新收获玉米，又有库存 1 至 3 年
的玉米，样品有一定代表性。本研究共
测定 14 种(类)营养成分和 7 种真菌毒素，
具体检测方法基本用国标方法，个别指
标采用通用方法。检测结果列出了 2016
年新收获和库存东北玉米（德美亚系列
品种和其他品种）中营养成分、真菌毒素
检测的初步结果，实验结论是：德美亚玉
米常规营养成分（粗蛋白、粗脂肪、粗纤
维、膳食纤维等）与其他品种玉米没有明
显差异，为玉米类饲料原料正常变化范
围。

将检测结果与中国饲料成分及营养
价值表（2015 年第 26 版）进行比较，同时
也与其他大量数据进行了对比分析，均
得出近似的结论。例如，2016 年新希望
六和股份有限公司提供的约 7000 个德美
亚玉米样品检测结果中，粗蛋白、粗脂
肪 、粗 纤 维 、粗 灰 分 的 平 均 值 分 别 为
9.10%、3.77%、2.41%、1.39%，变异范围为：
7.54% ~11.55% 、2.40% ~5.69% 、1.28% ~
3.48%、0.95%~2.46%。因此，从一个数据
点对点的比较看，是有些差异，但从玉米
大样品变异范围来看，就没有明显差异
了。因为同一种粮食因不同品种、地域、
种植情况、气候、收获时节等变化，其成
分也会有变化，从大数据范围来看就会
得出规律。

在此基础上，我们对德美亚系列玉
米的鸡表观代谢能、猪消化能值（仿生
法）与其他玉米进行了分析，并无明显差
异。此外，样品的真菌毒素含量也是很
低的，反映了东北玉米的特色。库存德
美亚系列玉米的常规营养成分、真菌毒
素与其他品种玉米的常规营养成分也没
有明显差异。

因此，德美亚系列玉米作为一种饲
料原料，是可以用于畜禽日粮配制的。

专家说了专家说了专家说了，这个玉米品种没问题这个玉米品种没问题这个玉米品种没问题这个玉米品种没问题这个玉米品种没问题这个玉米品种没问题这个玉米品种没问题这个玉米品种没问题这个玉米品种没问题这个玉米品种没问题这个玉米品种没问题这个玉米品种没问题这个玉米品种没问题这个玉米品种没问题这个玉米品种没问题这个玉米品种没问题这个玉米品种没问题这个玉米品种没问题这个玉米品种没问题这个玉米品种没问题这个玉米品种没问题这个玉米品种没问题这个玉米品种没问题这个玉米品种没问题这个玉米品种没问题这个玉米品种没问题这个玉米品种没问题这个玉米品种没问题这个玉米品种没问题这个玉米品种没问题这个玉米品种没问题！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！

啥品种啥品种啥品种啥品种啥品种啥品种啥品种啥品种啥品种啥品种啥品种啥品种啥品种啥品种啥品种啥品种啥品种啥品种啥品种啥品种啥品种啥品种啥品种啥品种啥品种啥品种啥品种啥品种啥品种啥品种啥品种？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？“德美亚”呗呗呗！！！

(来源：农民日报)

本报讯（朱芳冰） 12月23日，呼伦贝尔农垦集团副总经理梁吉宏、大兴安岭农垦集团副总
经理张文武、呼伦贝尔农垦集团华垦种业总经理闫景赟、大兴安岭农垦集团农业处副处长黄金
平等一行8人到垦丰种业参观考察，并就下一步合作意向进行了深入洽谈。公司副总经理祝和
安、在建项目总监万国强、垦丰呼伦贝尔营销公司总经理谷成等陪同考察。

据了解，呼伦贝尔农垦集团成立于2012年，下辖海拉尔农牧场管理局和大兴安岭农场管理
局等24个农牧场，耕地总面积600万亩，是内蒙古自治区最大的国有农业集团。此次到我公司
参观考察主要是为适应供给侧改革结构调整的需求，与我公司共同探讨发展合作之路。

考察团首先参观了垦丰种业宾西产业园区的种子加工中心，对种子的生产加工全过程进
行了调研，与工作人员进行了交流，随后参观了研发中心、表型鉴定平台和信息中心，对我公司
的科研实力表示赞叹，对信息化为工作效率的提升和数据安全的保证表示肯定。

参观结束后，双方进行了座谈，梁吉宏副总经理对呼伦贝尔农垦集团的历史沿革和当前发
展做了介绍，并表示农垦系统是一家，期望与垦丰种业在研发创新、种子供给等多方面开展深
度合作。祝和安副总经理将垦丰种业近年来发展的情况向考察团做了介绍，并对对方的来访
表示欢迎，对未来的合作表示充满信心。双方在友好和谐的氛围中结束了座谈。

呼伦贝尔农垦集团领导
到垦丰种业进行考察并洽谈合作


